

Hausse des prix des céréales : des causes plus européennes que mondiales

11/02/2019



Grandes Cultures

On est loin de la pénurie sur les marchés mondiaux. Pour la dernière campagne, le recul de la production mondiale de céréales est à peine perceptible. La nouvelle estimation du Conseil International des Céréales (CIC) de fin janvier est une fois de plus révisée en hausse. La production totale serait de 2 089 millions de tonnes (Mt) soit une diminution de 13 Mt par rapport à la campagne précédente. C'est moins de 1 % du total. Compte tenu de la hausse de la demande, les stocks mondiaux baisseraient de 48 Mt, soit une baisse de 8 %. Mais ils représentent encore une fois et demi les échanges annuels. La hausse actuelle des prix des céréales est assez difficile à expliquer au vu des fondamentaux des marchés. On peut cependant trouver des explications pour l'UE. Le recul de la production y a été de 20 Mt, c'est-à-dire 7 % de moins. Cette baisse réduit fortement l'excédent habituel de nos échanges européens de céréales avec le reste du monde.

Ce dernier était de 17 Mt en 2016-2017 et ne serait plus que de 5 Mt actuellement. Par ailleurs, la concurrence russe est moins vive car les conditions climatiques de cette année ont réduit la production de ce pays de 20 Mt (-15 %). Le Conseil International des Céréales prévoit donc un recul de 12 Mt des exportations russes.

EN SAVOIR PLUS